

Fecha: 06-01-2023

Medio: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Supl.: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Tipo: Política

 Título: **CEP: Matthei mejor evaluada en mujeres, Vallejo en los que se identifican de izquierda, Boric cae en jóvenes, mientras Marcel destaca en ese segmento y Macaya y Chahuán pagan costo luego del acuerdo**

Pág.: 4

Cm2: 443,4

VPE: \$ 5.825.027

Tiraje:

131.961

Lectoría:

294.935

Favorabilidad:

 No Definida

LA POLÍTICA *de perfil*

CEP: Matthei mejor evaluada en mujeres, Vallejo en los que se identifican de izquierda, Boric cae en jóvenes, mientras Marcel destaca en ese segmento y Macaya y Chahuán pagan costo luego del acuerdo

La reciente medición de la encuesta CEP dejó ubicada nuevamente a la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), como la figura con mejor evaluación ciudadana (45% de imagen positiva y 27% negativa). Sin embargo, a la hora de desglosar los datos del estudio, se observan algunas diferencias según la apreciación de distintos estratos a las figuras políticas.

En el caso de la edil, se aprecia un mejor rendimiento en mujeres (51%) que en hombres (41%), a la vez que logra mejores cifras a medida que el rango etario aumenta: si tiene un 32% de apoyo entre los 18 y 29 años, este sube a 42% entre los 30 y 44 años, 52% entre los 45 y 59 años y un 60% en los mayores de 60 años.

Continuando con los mejores evaluados, el edil de Puente Alto, Germán Codina (RN), quien quedó en segundo lugar tiene un mejor rendimiento entre quienes viven en áreas urbanas (39%) versus rurales (31%), y es entre los mayores de 60 años donde consigue su imagen más positiva (59%), aunque su nivel de conocimiento es bajo en comparación con otras figuras (34%).

Luego, el tercer mejor evaluado, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, exhibe mejores números en zonas urbanas (39%) que en las rurales (27%), como también una mayor fortaleza en los niveles con educación incompleta (38%) y superior (44%), siendo una de las pocas figuras con positiva evaluación de forma "transversal" para esa estratificación.

Mientras, en el caso del Presidente Gabriel Boric, contrario a otras mediciones, tiene una evaluación más favorable entre las personas de mayor edad, pues entre 18 y 19 años logra un 21% de respaldo, mientras que su mejor cifra la logra en los mayores de 60, con un 32% de imagen positiva.

El desglose también permite analizar la evaluación según la identificación política. Así, se aprecia que entre los identificados con la izquierda y la centroizquierda, quien obtiene un mayor respaldo es la vocera de Gobierno, Camila Vallejo (PC), con un 64%. En el CEP indican que esos números pueden tener relación con un ambiente político más polarizado. En este subgrupo luego está mejor evaluado Marcel (59%), Boric (58%) y la ministra del Interior, Carolina Tohá, con un 54%. Por el contrario, los identificados con este sector político valorizan de peor forma, entre los dirigentes oficialistas, a la timonel del PPD, Natalia Piergentili (23%), y a su par del PC, Guillermo Teillier (27%), mientras que de la



La valoración de Evelyn Matthei (UDI) es mayor en mujeres (51%) que en hombres (41%).



La vocera Camila Vallejo tiene un 64% de imagen positiva en identificados con la izquierda.

oposición califican mejor a Codina (41%) y a la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt (37%).

Contraste entre Matthei y Macaya/Codina y Chahuán

En la tabla a nivel general se evidencia una clara diferencia de aprobación entre los alcaldes de la UDI Evelyn Matthei (46%) y de RN Germán Codina (45%) y los presidentes de sus partidos, Javier Macaya (14%) y Francisco Chahuán (18%), respectivamente. A la hora de mirar los números según quienes se identifican con la derecha y centroderecha, la alcaldesa consigue un 75% de imagen positiva en ese segmento, mientras que el senador apenas un 19%. Mientras que Codina obtiene 60% y Chahuán 32%. En el mundo político reconocen que ser presidente de partido genera costos y que las cifras de ambos presidentes de partido podrían responder a que pagaron un costo por su apuesta de impulsar un nuevo proceso constitucional, con las tensiones que eso conlleva, aunque en el CEP enfatizan que a largo plazo esa evaluación también podría variar, así como cuando Boric apoyó el primer acuerdo constitucional, desmarcándose de su partido y más tarde alcanzó respaldo ciudadano.

Quienes se identifican con la derecha, además, evalúan de mejor manera a José Antonio Kast (69%) y al expresidente Sebastián Piñera (55%). Este segmento, asimismo, entrega una imagen más positiva entre los dirigentes del oficialismo a Marcel (27%) y a Tohá (25%).

Rincón, más apoyada por la derecha, y Marcel, fuerte entre los jóvenes

El análisis entre otras figuras políticas también arroja que la senadora Ximena Rincón (Demócratas) consigue mayor adhesión entre quienes se identifican con la derecha (35%), en relación con quienes se sitúan en el centro (20%) y con la izquierda (14%).

El gobernador de la capital, Claudio Orrego (ex-DC), tiene valoraciones similares en cada segmento: en la izquierda marca un 37%, en el centro un 33% y en la derecha un 42%.

A su vez, a la hora de fijarse en el rango etario de menor edad (18 a 29), es Marcel el mejor situado, con un 35%, seguido de Vallejo (33%).